

La Fundación BBVA y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) tienen el placer de invitarles a la conferencia:

Los retos de la demografía en España

Julio Pérez Díaz

Científico titular del Instituto de Economía, Geografía y Demografía (CSIC)

Lunes, 5 de marzo a las 19:00

Fundación BBVA

Paseo de Recoletos, 10

28001 Madrid

Resumen:

La crisis demográfica es ya un lugar común en España, con tintes de urgencia política, incluso dramatismos apocalípticos. La gran paradoja es que la práctica unanimidad del diagnóstico carece de fundamentos, más allá de los moralismos y sensacionalismos basados en los indicadores más primarios sobre natalidad o cambio de la pirámide. Los analistas que predicen el suicidio o el invierno demográfico no son demógrafos, sino propagandistas, con un mensaje antiquísimo, intemporal, que ahora recogen y magnifican unos medios sedientos de impacto inmediato. En esta sesión se hará un examen ponderado y amplio sobre la situación demográfica de España, sus causas y su evolución previsible, con especial atención a la perspectiva longitudinal de los ciclos de vida generacionales. Como se verá, el análisis demográfico riguroso no solo introduce matices en el alarmismo interesado hoy imperante; en realidad lo desmiente, para revelar un balance indudablemente positivo de lo conseguido por la población española hasta llegar a la situación presente.

Biografía:

Julio Pérez Díaz, doctor en Sociología y científico titular del CSIC desde el año 2007. Durante los 16 años anteriores fue investigador del Centro de Estudios Demográficos y docente en la Universidad Autónoma de Barcelona. Sus temas de estudio son las políticas de población, el envejecimiento demográfico y la sociología de la vejez. Edita un sitio web propio sobre demografía, como herramienta de apoyo docente y de divulgación: <http://apuntesdedemografia.com/>, donde difunde sus actividades e investigaciones, y pueden consultarse **online** sus publicaciones. Véanse el libro *La madurez de masas*, Premio Fundación la Caixa 2002, o el capítulo "Transformations of the World's Population: the Demographic Revolution" (en *The Routledge International Handbook of Globalization Studies*, Wiley-Blackwell, 2009). En 2005 dirigió, por encargo del Instituto Nacional de Estadística (INE), el *Informe general de la Encuesta sobre Discapacidades, Deficiencias y Estado de Salud 1999*. Ha dirigido recientemente el proyecto "La Teoría de la Revolución Reproductiva", del Plan Nacional de I+D+i.

El ciclo de conferencias **Demography Today** pretende impulsar y divulgar la actividad científica en demografía a través de la difusión de la experiencia investigadora y de la formación de especialistas en temas relacionados con la demografía, el Big Data, los registros longitudinales y la salud, al mismo tiempo que transmitir a la sociedad de forma sencilla aspectos de gran relevancia tanto en los debates científicos como políticos actuales, tales como los límites a la longevidad, los sistemas de pensiones, el envejecimiento, las enfermedades emergentes así como las migraciones y la baja fecundidad.

Este ciclo de conferencias cuenta con la colaboración exclusiva de la Fundación BBVA y ha sido coorganizado con el Consejo Superior de Investigaciones Científicas y el proyecto Europeo LONGPOP (Methodologies and Data mining techniques for the analysis of Big Data based on Longitudinal Population and Epidemiological Registers). El proyecto LONGPOP ha recibido financiación del programa marco de Investigación e Innovación H2020 de la Unión Europea dentro de la modalidad de proyectos Marie Skłodowska-Curie. Contrato No 676060. Los contenidos de este ciclo de conferencias son **accesibles en formato vídeo** a través de la plataforma interactiva:

www.demografia.tv

El ciclo de conferencias forma parte también de los cursos de posgrado del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Información y contacto:

e-mail: demografia@cchs.csic.es

Director del ciclo: Diego Ramiro Fariñas

<http://demografia.iegd.csic.es>

Tel: (34) 916022403
(34) 916022782

[twitter @demografia_csic](https://twitter.com/demografia_csic)